
 

第１４回府中市緑の活動推進委員会 

 
日時 平成２４年１０月２５日（木）午後６時～ 

                場所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室 
 

出席者 新井、石川（き）、石川（助）、糸井、大澤、椛島、黒崎、小池、小泉、小島、後藤、佐川、

城谷、田上、内藤（安）、内藤（林）、野垣、野口、早川、松田、村山委員 

    （欠席者 伊藤、菊池、中山、新山、山田委員） 

事務局 加藤環境政策課長、松本係長、関 

 

大澤会長の司会で進行 

 
議 題 
１ 水と緑のネットワークウォーキングツアーについて 
   コ ー ス 多磨霊園と武蔵野の森プロムナード 
   日  時 平成２４年１１月７日（水） 午前９時から正午 
   集合場所 西武多摩川線 多磨駅 
   委  員 新井委員・糸井委員・野垣委員 
   応援委員 （大澤）（石川（き））（椛島）（黒崎）（小泉）（早川）（松田） 
   実  踏 平成２４年１１月２日（金） 
   応援委員 （大澤）（小泉）（小島）（後藤）（城谷）（田上）（松田）（村山） 
 
＜新井委員＞・実踏の時間につきましても、本番と同じ午前９時から開始したいと思います。 

・多磨駅では東側ロータリー方面に集合となりますのでご注意ください。また駐

輪場は同じく駅東側の外語大方向にあります。他に交通手段としては、ちゅう

バスも通っています。 

＜糸井委員＞・実踏につきましては、かなり時間がかかると思いますので、各自軽食や水分補 

       給などお持ちください。 

＜事務局＞ ・実踏では時間がかかるということですが、本番では必ず正午までに終えられる

よう注意してください。 

 
２ 緑化講習会について 
   日  時 平成２４年１１月１７日（土） 午前１１時３０分集合 
                 講習会時間 午後 ０時３０分から午後４時まで 
   場  所 中央文化センター 第１会議室 
   内  容 「身近な木の実や木の葉でリースを作ろう」 
   委  員 小池委員・石川（き）委員・糸井委員・伊藤委員・黒崎委員・後藤委員・ 
        佐川委員・野垣委員・早川委員 
   説明委員 大澤委員・内藤（林）委員 
 
＜佐川委員＞ ・当日のタイムスケジュールですが、午前１１時３０分集合、午後０時３０分

より受付、その後府中公園にて木の実や樹木の説明、午後１時から午後３時

３０分まで作業、午後３時３０分から午後４時までは作ったリースの品評会、

午後４時から午後４時３０分まで片付け、その後解散となります。 

・今回はリースをあまり大きくしない予定なので、小中サイズの木の実を集め

ていただきたいと思います。 



＜大澤会長＞ ・１１月２日（金）のウォーキングツアーの実踏の際に、探して集めましょう。 

       ・前回もお願いしましたが、赤い実を集めてください。若松苗圃も確認した方 

        が良いと思います。 

 
３ 武蔵台公園下草刈りについて 
   日  時 平成２４年１０月１８日（木）雨天中止 

平成２４年  月  日（  ） 午前９時から正午 
   場  所 武蔵台公園 
 
＜大澤会長＞ ・当初の予定だった１０月１８日（木）に、現地を確認しましたが草がかなり

生い茂っています。また、キンラン、ギンランの咲く場所も今後どのように

していくか考える必要があると思います。 

＜椛島委員＞ ・シルバー人材センターの和地さんに誰が連絡するのでしょうか。誰からの依

頼になるのでしょうか。 

＜大澤会長＞ ・今回は、事務局から直接連絡し、依頼してもらうようにします。 

 
４ 緑の活動推進委員会 提言書（報告書）ついて 
 
＜大澤会長＞ ・提言書の作成を進めていきたいと思います。詳しくは本日最後にまとめたい

と思います。 

報 告 
１ 自然観察会について 
   日  時 平成２４年９月２４日（月） 午前９時から 
   場  所 武蔵台公園 
   内  容 自然観察 勉強会（武蔵台文化センター） 
 
＜野口委員＞ ・当日は、武蔵台文化センターの会議室にて椛島委員と２人で武蔵台公園の説

明や植物の話を中心に行いました。また、その後武蔵台公園にて現地視察を

行いました。武蔵台公園の活動は、平成１７年１２月から始まったと思いま

すが、これからボランティア活動に移行していくにあたり、中心となる若い

人材が必要だと思います。しかしながら、地元のボランティア活動には限り

があるので、府中市のバックアップも必要ではないかと思います。 

＜大澤会長＞ ・今後どのような形で活動していくかがポイントになると思う。緑の活動推進

委員会としては区切りをつけるのだから、府中市のバックアップをどう受け

ていくか考えていく必用がある。 

＜村山委員＞ ・まだ断片的な状態で、ボランティア団体を立ち上げるのは大変なことだと思

います。保険や仲間内のトラブルなど、紙一枚でも指示書が必要なのではな

いか。府中市のバックアップ以前の問題だと思う。 

＜大澤会長＞ ・ボランティアという主旨に沿って、最低限の名簿は必要になるのではないか。 

＜椛島委員＞ ・また地元の活動として一からやり直しになるのか。そうではなく、府中市の

バックアップを受けながら、ボランティア団体として活動していくことが良

いのではないか。 

 
２ バス研修会について（日帰り研修） 
   日  時 平成２４年９月２８日（金） 午前８時４５分集合 
   場  所 埼玉県北本公園 古代蓮の里（行田市） 
   内  容 自然観察 
 
 



＜大澤会長＞ ・北本自然観察公園は、発想が違う。生物多様性に基づいている。マムシやス

ズメバチなど貴重に扱われている。 

＜黒崎委員＞ ・私も目からうろこの気持ちでした。北本自然観察公園の考え方は、驚きの連

続でした。人間が退治してしまうわけではないということに驚かせられまし

た。 

＜大澤会長＞ ・蓮に関してですが、蓮は交配してしまうので難しい。府中市の方がきちんと

手入れしているのではないかと思った。しかしながら、人の手をどのように

入れていくかが課題になってくるのではないかと思いました。 

 
その他 
 
大澤会長による提言書の読み上げ 

 

＜大澤会長＞ ・提言書についてですが、次回の定例会にまとめたいと思いますので、みなさ

ん考えてきてください。また、その提言書を平成２４年１１月２９日（木）

に市長へ提出する予定です。 

＜村山委員＞ ・提言書に盛り込む内容として、警察病院跡地の府中市の持ち分はどのくらい

になるのでしょうか。地元住民としては、何か要望した方が良いのでしょう

か。 

＜椛島委員＞ ・警察病院跡地は全て国分寺市域となっています。府中市域の持ち分はないは

ずです。 

＜事務局＞  ・学校施設は市の境界をまたがっていますが、警察病院跡地は国分寺市域と思

います。ただし、地元住民の方々の関心もありますし、声を挙げる時には挙

げたいと思っています。 

＜事務局＞  ・二年に一回の提言書を受けて、緑の活動推進委員会の活動をしているという

認識でお願いします。 

＜椛島委員＞ ・次回の定例会にまとめるというスケジュールで間に合うのか。 

＜事務局＞  ・次回の定例会で話し合うのは遅いと思います。次回の定例会までにまとめて

いただき、次回の定例会では出来上がった提言書の確認作業の予定だと思っ

てください。よろしくお願いします。 

＜椛島委員＞ ・では、１１月中旬にまとめの作業を行いたいと思います。次回の定例会は、

みなさんの確認作業ということでお願いします。 

＜事務局＞  ・では、提言書の修正は紙ベースにて平成２４年１１月９日（金）までに事務

局へお持ちください。なお、ＦＡＸでも対応します。本日小泉委員から提言

書の修正案をいただきましたので、参考にしてください。集まった提言書は、

大澤会長へお渡しします。 

 
 
 
 
 

次回の会議予定 日 時 平成２４年１１月２２日（木） １８時～ 
                場 所 府中駅北第２庁舎３階第２会議室   


